
 

 

Protokoll (Version Webseite)  
der 18. Generalversammlung (GV) 

des UHC Phantoms Rafzerfeld 
 

 
19. Mai 2017 

Bistro EFRA, Tannewäg 28, 8197 Rafz 

19:30 Uhr 

 
Entschuldigt:  Daniel Amhof, Manuel Angst, Joey Bernini, Angela Bühler, Jonathan 

Frech, Felix Fretz, Severin Gehring, Dominic Haab, Matthias Kern, Marco 

Neukom, Rolf Neukom, Brigitta Radacsi Marlene Ritzmann, Jasmin Roth-

mund, Gian-Marco Sigrist, Mark Sigrist, Katja Zimmermann, Michael Zuber 

 

Unentschuldigt: Silvan Angst, Christian Balderer, Adrian Kilchenmann, Stefan Matzinger, 

Joel Sigrist, Jessica Tschirky, Robin Wirth 

 

Zu spät:  

 



 

Traktanden 
 

1. Begrüssung und Wahl des Stimmenzählers 
Der Präsident Gregy Holtzhauer begrüsst die Anwesenden und speziell die Ehrenmitglieder Ro-
ger Bollinger und Marcel Gysel zur 18. Generalversammlung des UHC Phantoms Rafzerfeld. Wie 
bereits im vergangenen Jahr übernimmt der Verein die Kosten für die Getränke, die während der 
Versammlung konsumiert werden. 
 
Die Vereinsmitglieder haben die Traktandenliste termingerecht vor der Generalversammlung am 
9. Mai 2017 per Mail erhalten. 
 
Als Stimmenzähler wird Beat Hauser mit Applaus gewählt. 
 
 

2. Aufnahme Neumitglieder 
Eintritte:  

 Cyril Eisenegger 

 Stefan Matzinger 

 Brigitta Radacsi 

 Deborah Speck 
 

Wiedereintritte: 

 Angela Bühler 

 Ramona Sigrist 
 
Die neu und wieder eingetretenen Mitglieder werden mit einem Applaus im Verein willkommen 
geheissen.  
 
Anwesend sind 32 Stimmberechtigte, davon 2 Ehrenmitglieder. Das absolute Mehr beträgt somit 
17.  
 
 

3. Protokoll der GV 2016 
Der Präsident hat das Protokoll der GV 2016 allen Vereinsmitgliedern per Mail zugestellt. Zudem 
ist das Protokoll auf der Webseite zu finden. Aus der Versammlung folgen keine Korrekturen oder 
Änderungswünsche. Das Protokoll wird mit Dank an Sabrina Bächi genehmigt. 
 
Roger Siegfried stellt den Antrag, dass das Protokoll nicht mehr auf die Webseite geladen wird, 
da es vereinsinterne Informationen (wie Rechnung und Budget) enthält. Der Upload des Budgets 
auf die Webseite erfolgt deshalb künftig ohne die Traktanden Rechnung und Budget.  
 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Präsident hat seinen Jahresbericht vor der Versammlung per E-Mail versandt und gibt an der 
Versammlung einen kurzen Umriss über die wichtigsten Ereignisse und Highlights des vergange-
nen Vereinsjahres. Der Jahresbericht wird mit Applaus honoriert und genehmigt. 
 
 

5. Ausblick Saison 2017/18 
Herren 
Aufgrund mehrerer Rücktritte aus dem aktiven Spielbetrieb hat sich die Herren 1 Mannschaft auf-
gelöst. Die bisherigen Herren 2 spielen in der kommenden Saison als Herren 1 und übernehmen 
auch den Platz in der 3. Liga. Die administrative Verantwortung bleit bei Andreas Fryand.  
 
Damen 
Die Damen spielen weiterhin in der 3. Liga und werden von Sandro Schopp trainiert.  
 



 

Junioren 
In der Saison 2017/18 nehmen zwei Junioren-Mannschaften an der Meisterschaft teil. 
Juniorenstaff: Guido Buchmann, Gabriel Meier, Andreina Bächi, Manuel Angst, Thomas Bach-
mann (Vater eines Juniors) 
 
Schiedsrichter 

 Basil Schiegg (neu, für Herren) 

 Cedric Kaissl (bisher, für Herren) 

 Sandro Schopp (bisher, für Damen) 

 Gregy Holtzhauer (wieder aktiv, für Herren) 
 
Ein besonderer Dank gebührt den Trainern und den Schiedsrichtern. Die Übernahme einer eh-
renamtlichen Tätigkeit ist keine Selbstverständlichkeit.  
 
 

6. Beitrags-, Bussen und Entschädigungsreglement (BBE) 
Die Mitglieder haben das BBE zusammen mit der Einladung im Vorfeld der GV erhalten.  
Der Vorstand beantragt die Verabschiedung des Reglements und somit das Inkrafttreten per 
1. Juni 2017. 
 
Der Präsident erläutert der Versammlung die Artikel des BBE: 

 
Aus der Diskussion: 
Artikel 10: 1Als Junioren-Haupttrainer gilt, wer mindestens 35 Trainingseinheiten einer Junioren-

mannschaft pro Saison beaufsichtigt.  

 Die Versammlung schlägt vor, den Artikel um eine Mindest-Anzahl an Trainings für 
die Junioren-Haupttrainer zu erweitern.  
18 Stimmberechtigte befürworten eine Mindest-Anzahl von 10 Trainingseinheiten, 
14 eine Mindest-Anzahl von 15 Trainingseinheiten.  

 

 Zudem soll die Anzahl von 35 Trainingseinheiten auf deren 30 gesenkt werden.  
 Die GV beschliesst diese Ergänzung einstimmig. 
 

 Der Artikel 10 ist des Weiteren mit der Regelung zu ergänzen, dass die J+S Anwe-
senheitskontrolle für die Anzahl geleiteter Trainings relevant ist.  

 Dieser Änderungsvorschlag wird von der GV einstimmig befürwortet.  
 
Artikel 11:  Die Änderungsanträge des Artikels 10 gelten sinngemäss für den Artikel 11, der die 

Entschädigungen der Junioren-Assistenztrainer regelt.  
 
Artikel 16: 1Vereinsmitglieder haben Anrecht auf die Rückerstattung sämtlicher Spesen, welche 

ihnen im Rahmen ihrer Tätigkeiten für den Verein entstehen. Die betrifft insbesondere 
die Mithilfe in Organisationskomitee und die daraus anfallenden Spesen.  

 
Aus der Versammlung folgt der Antrag, den Artikel zu ergänzen mit «Im Zweifelsfall 
entscheidet der Vorstand welche Ausgaben als Spesen gelten.» 
18 Vereinsmitglieder befürworten diese Ergänzung, 14 sind für eine Streichung des 
Artikels 16 und 1 Mitglied würde den Artikel so belassen wie er aktuell formuliert ist.  
 

Das BBE wird bei der finalen Abstimmung, unter Vorbehalt der Änderungen gemäss Versamm-
lung, einstimmig angenommen. Das BBE tritt somit per 1. Juni 2017 in Kraft.  

 
 



 

7. Jahresrechnung 216/17 & Budget 217/18 
Der Kassier Josef Speck präsentiert die Jahresrechnung 2016/17 und das Budget 2017/18. 
Die Revisoren Rolf Neukom und Felix Fretz haben die Jahresrechnung 2016/17 geprüft. Der Re-
visorenbericht wird verlesen: 
Bericht der Revisoren Felix Fretz und Rolf Neukom:  
Die Revisoren haben die vorliegende Jahresrechnung geprüft. Die Anfangs- und Schlussbestän-
de sind nachvollziehbar und richtig ausgewiesen. Die Belege stimmen mit den Buchungen über-
ein. Die Rechnung wurde sauber und einwandfrei geführt. Wir empfehlen der Generalversamm-
lung, die Rechnung 2016/2017 abzunehmen und den Kassier zu entlasten. 
Wir danken dem Kassier für die einwandfreie Buchführung. 
 
 
Jahresrechnung 2016/17 (korrigierte Fassung gemäss Anträge aus der GV vom 9. Mai 2017) 
Die Vereinsmitglieder haben das Protokoll der Generalversammlung mit den Details zur Jahres-
rechnung 2016/17 per Mail erhalten. 

 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2016/17 einstimmig, unter Vorbehalt, dass die 
Erfolgsrechnung mit den Aufwänden und Erträgen der «OK Kasse» bereinigt wird.   

 
 
Budget 2017/18 (korrigierte Fassung gemäss Anträge aus der GV vom 9. Mai 2017) 
Die Vereinsmitglieder haben das Protokoll der Generalversammlung mit den Details zum Budget 
2017/18 per Mail erhalten. 
 
Die Versammlung nimmt das Budget 2017/18 einstimmig ab, vorbehältlich der Ergänzung mit ei-
nem Aufwand für das Dorffest Wasterkingen.  
 



 

8. Trikots 
Die aktuellen Trikots (Saison 2016/17) wurden 2013 angeschafft, die Einspiel-Trikots 2009. 
 
Trikots Herren 
Der Vorstand informiert, dass es für die Herren auf die kommende Saison keine neuen Trikots 
gibt. Dies da der Hauptsponsor der Herren den Vertrag verlängert hat. 
 
Trikots Damen 
Der Hauptsponsor der Damen hingegen hat den Vertrag nicht erneuert.   
Die Verhandlungen für den neuen Hauptsponsor sind noch nicht abgeschlossen und deshalb 
kann aktuell kein neuer Hauptsponsor präsentiert werden.  
Die Damen erhalten Vorschläge für neue Trikots und können teamintern abstimmen. 
 
Einspieltrikots 
Der Präsident ist noch in Verhandlungen mit einem potenziellen Sponsor der Einspieltrikots.   
 
 

9. Mutationen 
Eintritte siehe Traktandum 2. Eintritte Neumitglieder 
 
Austritte (7): 

 Joey Bernini 

 Severin Gehring 

 Thomas Grütter 

 Roger Siegfried 

 Gian-Marco Sigrist 

 Mark Sigrist 

 Katja Zimmermann 
 
Gregy Holtzhauer liest das Austrittsschreiben von Thoms Grütter vor. Thomas Grütter hat als Ak-
tiv-Mitglied viel für den Verein geleistet und als Juniorentrainer, Schiedsrichter, Organisator und 
Präsident gewirkt. Als Highlight gilt auch die Einweihung der Saalsporthalle mit Showmatch und 
3-Ball-Turnier. Gregy Holtzhauer würdigt das Engagement von Thomas und schlägt der Ver-
sammlung vor, Thomas zum Ehrenmitglied zu ernennen. Die Versammlung befürwortet den An-
trag des Vorstands mit einem kräftigen Applaus. 
 
Aus der Versammlung folgt der Antrag, Mark Sigrist zum Ehrenmitglied zu ernennen. Die Ver-
sammlung ernennt Mark mit Applaus zum Ehrenmitglied.  
 
Rücktritte Vorstand: 

 Cynthia Plüss (Sponsoring) 
 
Cynthia Plüss tritt nach fünf Jahren als Vorstandsmitglied zurück und tritt zeitgleich aus dem 
Verein aus. Die Versammlung honoriert den Einsatz von Cynthia mit Applaus. 
 



 

10. Wahl des Vorstandes 
Kandidaten / Ressortverteilung neu (ohne Präsident): 

 Josef Speck (bisher, Finanzen) 

 Miriam Hartmann (bisher, OK) 

 Cyril Eisenegger (neu Material, Sponsoring) 

 Sabrina Bächi (bisher, Aktuarin) 

 Guido Buchmann (neu, Junioren) 
 
Die Vorstandsmitglieder werden einstimmig gewählt. Ein spezieller Dank gilt Cyril Eisenegger 
und Guido Buchmann für ihre Bereitschaft, dem Vorstand beizutreten. 
 
Präsident: 
Gregy Holtzhauer wird mit Applaus als Präsident wiedergewählt. 
 
 

11. Jahresprogramm 
a. Bächtele 2017: 

Zum zweiten Mal haben die Phantoms an der Bächtele mit einer kleinen Bar mitgewirkt. Der 
Aufwand und Ertrag halten die Waage und es resultierte ein passabler Gewinn. Aus dem 
Bächtele-OK treten Anita Wächter und Katja Zimmermann zurück. Silvana Bächi und Jana 
Utzinger organisieren auch die Bächtele 2018, unter der Bedingung, dass sich ein Herr dem 
OK anschliesst. Steven Eichenberger stellt sich für das OK zur Verfügung, was der Verein 
mit einem Applaus honorierte. Danke.   

 
b. Vereinsreise 2017 

Sarah Edghill organisiert die Vereinsreise in den Europark. Anreise ab Bülach via Rafz mit 
dem Bus am Samstag, 30, September 2017. Weitere Informationen folgen unmittelbar vor 
der Vereinsreise.  

 
c. Skiweekend 

Eine konsultative Abstimmung zeigt, dass grundsätzlich Interesse vorhanden ist. Roger Sieg-
fried stellt sich verdankender Weise als Organisator zur Verfügung.  

 
d. Vereinsreise 2018 

Es konnte kein Organisator gefunden werden.  
 
Terminübersicht 
20.05.2017 Ligacup Herren, Wädenswil 
21.05.2017 CH-Cup Herren GF, Rafz 
12.06.2017 Cup-Runde Damen 
bis 25.06.2017 Cup-Runde Herren  
04. bis 06.08.2017 Trainingsweekend Aktive 
September 2017 Beginn Meisterschaft 
09. bis 10.09.2017 Dorffest Wasterkingen 
30.09.2017 Vereinsreise Europapark 
02.01.2018 Bächtele Rafz 
25.05.2018 Generalversammlung, Rafz 
2019 Herbstmesse Rafz 
2020 1159 Jahre Rafz (Vertretung Phantoms: Silvana Bächi) 
 
Ein Dank geht an die spontane Helferin Manuela Schweizer (Spielsekretariat) des CH-CUP vom 
21.05.2017: 
 

 



 

12. Varia 
Regelupdate 
Neu zugelassen sind maximal 22 Spieler pro Spiel und Team  22 Spieler finden nicht mehr auf 
einem Spielbericht Platz. Deshalb werden jeweils zwei Spielberichte pro Spiel abgegeben. 
 
Matchstrafen müssen ab Saison 2017/18 auf dem Spielbericht notiert werden.  
 
Jugend und Sport 
Unter der Leitung von Guido Buchmann konnte eine Juniorenabteilung aufgebaut werden. An 
den Trainings nehmen zahlreiche Juniorinnen und Junioren teil. Dem Junioren-Staff gebührt ein 
grosses Danke für ihren Einsatz und ihr Engagement in der Jugendförderung.  
 
Essen an der Generalversammlung 
Aus der Versammlung wird der Wunsch geäussert, die GV jeweils mit dem Essen zu beginnen 
und anschliessend die Traktanden abzuhalten. 
 
3-Ball-Turnier 
Marcel Gysel findet es super, dass die UHC Phantoms das 3-Ball-Turnier organisieren. Der An-
lass begeistert auch weitere Rafzer Vereine.  
 
Helfereinsätze 
Ein Dank gebührt den Damen für die Helfereinsätze an der Seniorenrunde.  
 
 
 

Der Präsident schliesst die 18. Generalversammlung des UHC Phantoms Rafzerfeld um 21:25 Uhr. 
 
 
 
 

Für den UHC Phantoms Rafzerfeld 

Sabrina Bächi, Aktuarin 


